

# ITAX LETTER

For the Company, For the People.

2024年  
7月号

もうお手に取りましたか?!

## 20年ぶりの新紙幣発行! 新紙幣についてのアレコレ💡

2024年7月3日、およそ20年ぶりの新紙幣発行ということで、大きな話題を呼んでいます!  
皆さまは新しいお札、もう手にされたでしょうか?  
私はまだお目にかかっているのですが、今回は新紙幣についていくつかご案内!  
テレビなどでお聞きしていることも多いでしょうが、復習がてらぜひお付き合いください(\*^^\*)

### »お金のデザインを変えるのはなぜ?«

お金を新しくする目的は、偽造対策の強化とユニバーサルデザインの向上です。  
紙幣に関してはこれまでも20年程で、偽造防止目的のデザイン変更と新技術を取り入れています。  
また、触って確認できる識別マークや数字の視認性など、多くの人が使いやすいようになっています。

### »新しいお札の「顔」…肖像はだれ?«

一万円札には「渋沢栄一」、五千円札には「津田梅子」、千円札には「北里柴三郎」が採用されています。  
3名は、新たな産業の育成、女性活躍、科学の発展といった面から日本の近代化に大きく貢献しました。



**渋沢 栄一** しぶさわ・えいいち  
日本の実業家。大蔵省の官僚として造幣、戸籍、出納など、さまざまな政策立案を行い新しい国づくりに深く関わりました。  
退官後は第一国立銀行や東京証券取引所などを設立・経営。  
生涯に約500社の企業設立に関わったといわれています。

**津田 梅子** つだ・うめこ  
日本の女子教育家。6歳の時に日本最初の女子留学生として岩倉使節団と共に渡米。  
帰国ののち女子英学塾（現・津田塾大学）創設しました。  
生涯を通じて、女性の地位向上と女子高等教育に尽力しました。



**北里 柴三郎** きたさと・しばさぶろう  
「近代日本医学の父」と呼ばれる細菌学者。東京大学医学部在学中に予防医学を生涯の仕事とすることを決意。破傷風の血清療法確立や、パスト菌を発見しました。  
その後、慶應義塾大学医学部の創設や日本医師会などの設立、その他多くの社会活動も積極的に行いました。

⚠️「旧紙幣が使えなくなる」はウソです! 詐欺にご注意ください! ⚠️

今日は何の日?

7月7日は『七夕』です!

7月7日は織姫と彦星が年に一度、天の川を越えて会える日ですね。元々は中国の物語ですが、日本でも馴染み深いお話かと思えます。織姫はこと座のベガ、彦星はわし座のアルタイルと言われていて、ここにデネブを加えた星が「夏の大三角形」です。

ちなみに…七夕は雨の日が多く、過去50年で晴れたのは18回。直近の10年ではわずか3回です。七夕の日に降る雨は“催涙雨”と呼ばれ、織姫と彦星が再開を果たした嬉し涙や、2人が逢瀬の後の別れがつらくて流した涙など、様々な言い伝えがあります。今年も2人は無事に会えたでしょうか☆彡

6月の業務中・通勤退勤時の労災件数

- ◇ 死亡 0件
- ◇ 傷病程度休業4日以上 0件
- ◇ 傷病程度休業4日未満 1件

労働災害とは、労働者が労務に従事したことによって被った「負傷」「疾病」「死亡」などです

業務中や通勤中に事故が発生したら、なるべく病院の受診前に責任者や担当者へ連絡をして、一緒に病院へ行きましょう!  
その後の対応が確認できてお互いに安心です!

適切な予防をして

# 熱中症を防ぎましょう！



災害級の暑さが続く毎日…熱中症になる危険性がかなり高い状態になると気象庁より発表される「熱中症警戒アラート」も、常にどこかの地域に出ていますね  
皆さま耳にたこ…かとは思いますが、熱中症対策について、今一度お付き合いください！

エアコン等で  
温度をこまめに調節

遮光カーテン、  
すだれ、  
打ち水を利用

外出時には  
日傘や帽子を  
着用

天気の良い日は  
日陰の利用、  
こまめな休憩

吸湿性・速乾性のある  
通気性のよい  
衣服を着用

保冷剤、氷、  
冷たいタオルなどで、  
からだを冷やす

日傘は熱中症対策にピッタリ！使ってみると快適さに驚きますよ！  
日傘、日焼け止め、アームカバー…今や女性だけのものではありません！  
皆さん、ドンドン効果的に使いましょう

## 筆者のひとりごと

### 薩摩川内SDGsチャレンジパートナー に登録いたしました！

今後ともSDGsへの取り組みを行い、イタックス  
だけに留まらず、幅広く人々と協力し合えるよう  
活動してまいります。



### 「星にとっては、きっと他愛無い」

七夕の夜、なんとはなしに星について考えを巡らせたとき、  
ひとつ思い出した星。少し前(とはいえ18年前だけれど、星に  
にとっては些細な時間だろう)に「惑星でなくなった」冥王星。  
冥界の王の名を冠した冥王星は、英語名をプルート(Pluto)  
といい、ミッキーの愛犬であるディズニーキャラクターのプ  
ルートはこの星から名付けられたそう(想像より物々しい由  
来かもしれない)。  
冥王星は惑星でなくなったのちの研究で、独自の構造や複雑  
性を持った、豊かで夢のある星であると判明しました。これ  
からきっともっと冥王星の豊かさが知られていくのでしょう。  
とはいえ1日160万回進む探査機でさえ、地球から片道9年半  
かかった道のり。私たち(ここでは一人称より広義な意味)は  
その未来を知り得ないでしょうが、惑星でなく、ただそこに  
あり続ける50億年先の存在に心惹かれる瞬間が確かに。

発行/鹿児島安全衛生委員会メンバー  
\楽しく活動しています！/



電話やメール、面談で各種相談を受け付けています。

お仕事でお悩みの事などあれば、イタックスの相談メールか相談電話に  
ご連絡ください！育休や介護休業に関するご相談も受け付けています！  
24時間受付OKです。  
返信は時間帯や曜日により翌日以降になる可能性もあります。

✉ [soudan@itaxweb.co.jp](mailto:soudan@itaxweb.co.jp)  
☎ 0120-10-2430 (社員番号必須)

担当者以外には分かりませんのでご安心ください！  
ご質問等は、イタックス本社 業務支援課までご連絡ください (099-210-2430)

